

Diario de Almería

del nuevo siglo



EJEMPLAR GRATUITO

¡Ua!

Nº 38



La socióloga británica Floya Anthias, junto al catedrático de Sociología de la Universidad de Almería, Gonzalo Herránz

Cuando 'sexo, clase y raza' se relacionan

La socióloga británica Floya Anthias analiza la interrelación de estas tres variables

D.A.
Almería

La socióloga británica Floya Anthias ha impartido el seminario 'Sexo, clase y migración', que se ha desarrollado en la Universidad de Almería bajo la dirección de la profesora Pilar Rodríguez Martínez, del Área de Sociología de la Universidad de Almería, y Margarita Birriel Salcedo, del Departamento de Historia Moderna de la Universidad de Granada.

En la apertura del seminario intervinieron la Directora del Instituto Andaluz de la Mujer en Almería, Adela Segura, quien destacó la importancia de que "los estudios de mujeres tengan como pilar básico la investigación".

El Catedrático de Sociología de la UAL, Gonzalo Herránz, fue el encargado de presentar a la conferenciante. La investigación llevada a cabo por la profesora Floya Anthias recorre las diversas dimensio-

nes de la desigualdad y la falta de poder que tienen lugar en una sociedad sin límites ni fronteras. Ha publicado numerosos textos sobre las divisiones sociales que tienen que ver con el racismo, la etnicidad, las migraciones y el sexo. Sus últimos libros son 'Gender and Migration

Los estudios de mujeres han de tener como pilar básico la investigación', dice Segura

in in Southern Europe: women on the move' y 'Rethinking antiracism: from theory to practice'. Actualmente está terminando otro libro e investigando sobre los cambios en las oportunidades de vida y la po-

sición social que ocupan las familias y los niños de las minorías étnicas.

Las desigualdades

Bajo el título 'Gender, ethnicity, class and migration: intersectionality and translocational belonging', Floya Anthias analizó la interrelación entre género, clase y migración haciendo especial hincapié en el concepto de Interseccionalidad. "Hay que pensar en las desigualdades como algo que está relacionado", destacó la socióloga. Este concepto intenta así vincular las diferentes formas de opresión.

"En el proceso migratorio las mujeres son fundamentales. Muchas veces son la piedra angular de la transmisión étnica", indicó Anthias. Basándose en su experiencia personal, pues es de origen chipriota y emigró a Inglaterra, Floya Anthias diferenció entre tipos de fronteras; entre países y dentro del pro-

pio país, en su caso, la frontera con los turco-chipriotas.

Otro de los ejes de la conferencia fue el concepto de pertenencia. "Las cuestiones de pertenencia se hacen más importantes cuando nos sentimos desestabilizados". "Actualmente sentimos que hay muchos es-

En el proceso migratorio las mujeres tienen un papel fundamental', apunta Anthias

pacios a los que no podemos entrar", aseguró la experta. Según ésta, además de con la etnia, la pertenencia también está relacionada con el género y con la clase social.

■ CULTURA

El Aula de Teatro representa '¡Ay, qué asco de amor!, ¿tú lo entiendes?'

D.A.
Almería

El Aula de Teatro de la Universidad de Almería continúa con su participación en el VI Circuito de Café Teatro. Esta semana el grupo representará la obra '¡Ay qué asco de amor!... ¿tú lo entiendes?' en dos nuevos escenarios. Hoy, el Aula actuará en el 'Godard Café', a las 22.30 horas, y el viernes, a la misma hora, en 'Maleveaje Alcohol Club'.

Puesta en escena

Deambularán por el escenario tres mujeres en el día más feliz de su vida y dos hombres que se muestran con ironía, humor, ternura y egoísmo, siempre alrededor del amor. Lástima que su conclusión sea que el amor es un asco, pero no por ello menos digno de ser el protagonista de sus obras. El Aula de Teatro de la UAL participa cada año en el Circuito, pues esta actividad se incluye en la formación teatral de sus miembros. Así, en cada edición el público puede disfrutar con el trabajo de los nuevos actores de la cantera del Aula.

■ CULTURA

'La ventana de enfrente' cierra el ciclo de primavera del Cine Club

D.A.
Almería

El Cine Club Universitario cierra su programación de Primavera con la proyección de 'La ventana de enfrente', de Ferzan Ozpetek.

La proyección de este drama tendrá lugar el próximo 19 de mayo en el Teatro Cervantes. El film, protagonizado por Raoul Bova, Massimo Girotti, Giovanna Mezzogiorno y Filippo Nigro, se centra en la vida de Giovanna. Ésta cambia radicalmente cuando su marido lleva a casa a un hombre amnésico. Poco a poco, Giovanna irá descubriendo el sorprendente pasado del misterioso visitante y, al mismo tiempo, se descubrirá interesada por su vecino.

¡Suplemento Universitario!



CURSOS DE VERANO



'Y después del 2005... ¿qué?'

'Y después del 2005... ¿qué?'. Esa es la pregunta que se hacen desde el Colegio de Arquitectos sobre el futuro de las instalaciones deportivas y para responderla se ha organizado un concurso de ideas, en el marco del Curso de Verano de Arquitectura 'Severas disciplinas' que se celebrará del 18 al 22 de julio en la capital. Durante su presentación, el director del curso, el profesor de la Universidad Politécnica de Madrid, Andrés Cánovas Alcaraz, explicó que el mismo "pretende salir de la cobardía de los arquitectos", pues según éste, una actitud positiva de los profesionales serviría para cam-

biar las cosas. Para Andrés Cánovas "ser arquitecto es reflexionar sobre las condiciones materiales de la sociabilidad". El presidente del Colegio de Arquitectos, Emilio Cachorro, explicó que, además de las ponencias, el curso incluye varias actividades paralelas; una exposición basada en el concurso de ideas que se convoca con motivo de la actividad, una excursión al Toyo y el concurso sobre el 2005. "Probablemente Almería ha desaprovechado una oportunidad única de reinventarse completamente", señaló el Decano del Colegio de Arquitectos.

UAL LA MATRÍCULA SE PUEDE HACER POR LA WEB

El Rector presentará los Cursos de Verano en sus nueve sedes

D.A.
Almería

Los Cursos de Verano de la Universidad de Almería se presentarán en todas sus sedes, según el programa diseñado por la institución académica en coordinación con los ayuntamientos de las nueve sedes.

De tal forma, el Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, y los responsables políticos municipales de Roquetas de Mar, El Ejido; Almería; Adra; Cuevas del Almanzora; Purchena; Vera, Huércal Overa y Vélez Blanco ofrecerán datos de la oferta cultural que tendrá lugar del 11 de julio al 5 de agosto.

Aunque el programa completo de los cursos de verano de la Universidad de Almería ya se encuentra disponible en la página web de la UAL, (www.ual.es) donde se podrá consultar los títulos, fechas, directores y sedes de la oferta docente estival, que ya fue presentada por el Rector, Alfredo Martínez Almécija a principios de mes, en cada sede se tendrá lugar una rueda de prensa con los directores de los cursos.



El Rector, Alfredo Martínez

En este sentido, recordar como novedad de este año que los alumnos que deseen matricularse en los cursos de verano podrán gestionar su inscripción en la propia página web de la Universidad.

Con esta ventaja que proporcionan las nuevas tecnologías, a cualquier hora del día o lugar, las personas interesadas en participar en alguno de los 23 cursos de verano de las 9 sedes podrán efectuar su gestión administrativa personal.

PROGRAMACIÓN Y CALENDARIO DE LOS CURSOS DE VERANO DE LA UNIVERSIDAD DE ALMERÍA

SEMANA DEL 11 AL 15 DE JULIO

Sede de Aguadulce

Conferencia inaugural
Doctor Edgar Morin. Escritor, pensador y filósofo. Universidad de la Sorbona.

De la lectura de los clásicos a las nuevas tecnologías

D. Luis F. Cifuentes, Universidad de Harvard, D. Tania Rösing, Universidad de Passo Fundo, Brasil, y D. Eloy Martos, Universidad de Extremadura.

Sedes del curso

·Universidad de Almería: días 11 al 13.
·Universidad de Extremadura: 14 al 16.
·Universidad de Lisboa: 16.

Cervantes, don Quijote y la España del Siglo de Oro

D. Malcom K. Read, Universidad de Nueva York, y D. Juan Carlos Rodríguez, Universidad de Granada.

El cine de Orson Wells

D. Richard France, Director teatral y es especialista en Wells. Nueva York, y D. Juan Cobos, Director de Nickel Odeón.

La formación permanente del profesorado y la calidad de la docencia en el nuevo espacio de la educación superior

D. Miguel Valcárcel, Coordinador del Programa de Formación para el EEES de la ANECA, y D. Antonio Alfás Sáez, Director de la Unidad de Formación del Profesorado. Universidad de Almería.

El derecho deportivo

D. Adolfo Fraile Nieto, Director del Aula de Derecho del Deporte de Sevilla.

La piedad y la religiosidad popular en Almería

D. Manuel Pozo Oller, Vicario de Hermandades y Cofradías de Almería, y D. Manuel Martínez, responsable de las cofradías de Almería.

SEMANA DEL 18 AL 22 JULIO

Sede de Aguadulce Seguridad alimentaria. Un reto para el siglo XXI

D. Juan José Badiola, Director del Centro Nacional de Referencia de las Encefalopatías Espongiformes Transmisibles, y D. Emilio Gómez-Lama, presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Almería.

Deporte y sociedad en la España del siglo XXI

D. Jaime Lissayetzky, Secretario de Estado para el Deporte, D. Manuel Colomina, asesor Ejecutivo del Secretario de Estado para el Deporte y Presidente del Consejo Superior de Deportes, y D. Antonio Casimiro Andujar, Universidad de Almería.

Taller de lectura comprensiva: Lectura=viaje=partida=juego

D. Ana Rossetti, Escritora.

Las nuevas tecnologías del siglo XXI

D. Vicente Díaz, Universidad Carlos III, y D. Joaquín Urda, Universidad de Almería, Colegio Oficial de ingenieros industriales de Almería y Endesa

Universidad y tauromaquia

D. Carlos Orte Martínez, Universidad de Granada, y Marcos Rubio, Presidente de la Plaza de toros de Almería.

El reto de la armonización contable europea

D. Keith Robson, Universidad de Cardiff, D. Luis Fernández Reuelta, Universidad de Almería, y D. Francisco J. Sierra Capel, Colegio Oficial de Economistas de Almería.

Manejo de suelos en ambientes Mediterráneos

D. Mariano Simón Torres, Universidad de Almería.

Sede de Almería

Bajandi. Curso-taller de guitarra flamenca para jóvenes (II edición)
D. José Torres 'Tomatito' y Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Almería.

Curso de arquitectura. "Severas disciplinas"

D. Andrés Cánovas Alcaraz, Universidad Politécnica de Madrid, y D. José Sánchez Rodríguez, Colegio Oficial de Arquitectos de Almería.

SEMANA DEL 25 AL 29 DE JULIO

Sede de Almería

Curso-taller sobre "La mirada perdida. Reflexiones en torno a la fotografía"

D. Manuel Falces, fotógrafo y Director del Centro Andaluz de Fotografía, D. Francisco Elvira, Universidad de Almería, y la Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Almería.

Sede de Almería

Nutrición, ejercicio físico y calidad de vida

D. José Mataix, Director de la Escuela de Nutrición de la Universidad de Granada, y D. Francisco Ruiz Juan, Universidad de Almería.

Sede de Adra

El vino: cultura, gastronomía y tradición

D.ª Carina Rey, Universidad Barcelona.

Sede de Cuevas de Almanzora

Arte y sinestesia (curso de verano y I Congreso Internacional)

D.ª María José de Córdoba, Doctora en Bellas Artes.

Taller de Sonografía

D. José Antonio Fernández y D.ª Julia Moreno, Galería de arte 'Cartel'.

Sede de Purchena

Experiencias de desarrollo local

D. Donato Fernández Navarrete, Universidad Autónoma de Madrid, y D. Jaime de Pablo Valenciano, Universidad de Almería.

Sede de Vera

La buena mesa, la sobremesa y el ocio

D. Manuel Rincón, Canal Sur Televisión, D. José Oneto, Cadena COPE, y D. José Miguel Martínez, Universidad Almería.

Sede de Huércal-Overa

Huércal-Overa: historia y análisis de la Semana Santa

D. Ignacio Henares, Universidad de Granada, y D. Valeriano Sánchez Ramos, Director del Instituto de Estudios Almerienses.

SEMANA DEL 1 AL 5 DE AGOSTO

Sede de Vélez Blanco

La música en tiempos del Quijote

D. Leopoldo Pérez Torrecillas, Real Conservatorio Profesional de Almería, y D. Fernandez Martínez López, Universidad de Almería.

■ FORMACIÓN JORNADAS DE PARTICIPACIÓN SOCIAL

■ FORMACIÓN I CONGRESO INTERNACIONAL DE ALFABETIZACIÓN



Momento de la inauguración de las jornadas de Participación Social

La UAL fomenta entre sus alumnos y asociaciones la formación tecnológica

D.A.
Almería

El delegado del Igualdad y Bienestar Social, Luis López, junto al decano de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Manuel López, y el vicerrector de Estudiantes, Juan José Jiménez, ha sido el encargado de inaugurar las I Jornadas de Participación Social y Nuevas Tecnologías que ha celebrado la Universidad de Almería.

Luis López se mostró preocupado porque las nuevas tecnologías estaban produciendo la exclusión de un sector importante de la población que no tenía acceso a las mismas, sobre todo, el de los mayores y las personas con discapacidad.

Por su parte, Manuel López, decano de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, manifestó que no estaba reñido el uso de las nuevas tecnologías y las titu-

laciones de Humanidades. Además, dijo sentirse muy orgulloso de que haya sido su Facultad la elegida para la celebración de estas Jornadas.

Por último, el vicerrector de Estudiantes, Juan José Jiménez, destacó que con jornadas como éstas se incorpora una formación adicional a los alumnos y alumnas que no está incluida en los planes de estudios. Parafraseando a Ortega y Gasset, la universidad debe de formar no sólo a sabios sino también a personas.

Jiménez también avanzó que para el próximo curso, está previsto la concesión de varias becas destinadas a aquellos alumnos y alumnas que estén estudiando y, a su vez, colaboren activamente con ONG's o como voluntarios sociales. Estas ayudas, aunque modestas, servirán para reducir el precio de las matrículas y premiar una importante labor solidaria.

■ FESTIVIDAD GRAN PROGRAMA DE ACTIVIDADES

La Escuela Politécnica superior celebra su patrón, San Isidro Labrador

D.A.
Almería

La Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Almería celebra estos días su patrón, San Isidro. La Dirección de la Escuela ha programado una serie de actividades culturales y lúdicas de las que ya disfrutaron alumnos y profesores del centro, así como la comunidad universitaria en general.

Ayer actuó la Rondalla Universitaria y las actividades continuarán mañana con competiciones deportivas de baloncesto, fútbol sala y ajedrez, que se celebrarán en el Pabellón de Deportes por la mañana.

La más tradicional actividad de San Isidro, el concurso de paellas, se desarrollará en los aparcamientos descubiertos de la zona del le-

vante del Campus.

El acto académico del Patrón se celebrará el viernes, en el Auditorio Universitario. A las 12.00 horas, el Rector, Alfredo Martínez Almécija, inaugurará el acto y tras éste intervendrá el Director de la Escuela Politécnica, Francisco Javier Lozano. A las 12.30 horas, Antonio Sancho Fernández, ingeniero informático y director general de tecnología de Almería 2005, impartirá la conferencia 'Tecnología de la Información y Comunicaciones de los XV Juegos del Mediterráneo Almería 2005'. A las 13.30 horas, se entregarán los Premios a los mejores Proyectos Fin de Carrera y entrega de Premios culturales y deportivos. El acto de clausura a las 14.00 horas con el discurso del Rector.

A debate el proceso de educación de adultos

En la provincia hay 50 centros de enseñanza para mayores

D.A.
Almería

La Universidad de Almería ha albergado el I Congreso Internacional de Alfabetización en el que se ha analizado la situación de la educación de adultos.

Como indicó Adelaida Montes, alumna de la escuela de adultos 'La Verneda' de Barcelona, la educación es un derecho que se le negó durante su infancia y que "ahora se ha convertido en una exigencia de parte de un colectivo que demanda cultura". Hasta hace pocas décadas, la educación de los mayores había sido considerada por la administración como una obra cesa "caritativa", pero "afortunadamente esto ha cambiado".

El tener una cultura y una educación garantiza, sobre todo a los mayores, una mayor libertad. Poder hablar y entender evita que cualquier persona pueda sufrir la manipulación por parte de los individuos que están en posesión del conocimiento, explicó Montes.

De otro lado, la alumna del centro de Tabernas, Dolores García, comentó que la mayoría de sus compañeros son mujeres. Y es que, a su juicio, a los hombres suele darle más vergüenza el asistir a las aulas.

Además, explicó que los horarios de las clases son muy flexibles se han adaptado tanto a personas desocupadas como a trabajadoras. Incluso se han habilitado en muchos



Ponentes del congreso de Alfabetización celebrado por la UAL

centros guarderías para aquellas madres que tienen hijos pequeños y no tienen donde dejarlos.

Centros en Almería

Por su parte, la representante de la Confederación de Federaciones y Asociaciones de Participantes en Educación y Cultura democrática de Personas Adultas (Confapea), Cristina Pulido, señaló que gracias a Internet y a las nuevas tecnologías se ha conseguido la interconexión de todos los centros.

De esta forma, cualquier problema puede ser compartido por todos de forma instantánea y se pueden aportar soluciones de forma con-

jointa. Así, asamblea virtual sirvió para decidir los contenidos del congreso y fueron consensuados por todos los centros, a pesar de encontrarse a muchos kilómetros de distancia unos de otros.

En Almería, existen más de cincuenta centros de educación de adultos repartidos por toda la provincia. El programa de educación de adultos de la Junta de Andalucía lleva más de 20 años en funcionamiento.

Actualmente se tiene la pretensión, por parte de los diferentes centros, de ampliar la oferta educativa a la enseñanza secundaria y a clases de español para inmigrantes, precisó Cristina Pulido.

■ UAL SIMPOSIO 'LA PAZ EN LAS CULTURAS POLÍTICAS DEL MEDITERRÁNEO'

El seminario sobre la 'Paz' amplía el plazo para presentar comunicaciones

D.A.
Almería

La Universidad de Almería organizará del 25 al 28 de mayo en el Auditorio del Campus el congreso internacional 'La paz en las culturas políticas del Mediterráneo'.

Concebido desde un punto de vista interdisciplinar, se pretende "comprobar y debatir cómo a lo largo de la historia la paz ha tenido momentos álgidos y de olvido, de teorización y controversia, que merecen ser evaluadas por pensadores, políticos, académicos e intelectuales de los países del Mediterráneo", afirmó Fernando Martínez, presidente del congreso, profesor de Historia Contemporánea de la UAL y miembro de la Red Andaluza de Investigación de la Paz y los Derechos Humanos (RAIPAD).

Habrà espacio para las comunicaciones, por lo que la organización ha decidido ampliar el plazo de entrega, que concluía el lunes, para dar la oportunidad a más estudiosos, y fijar el próximo sábado, 14 de mayo,



El profesor Fernando Martínez

como fecha máxima para la presentación de las últimas comunicaciones sobre este tema escritas desde cualquier campo del saber.

El congreso sobre 'La paz en las culturas políticas del mediterráneo' tiene como patrocinador a la Con-

sejería de Innovación, Ciencia y Empresa, y colaboran el Ayuntamiento de Almería, el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, la Diputación de Almería y el Comité Organizador de los Juegos de Almería 2005. Precisamente este evento cultural es la aportación de la UAL a los Juegos Mediterráneos, que, entre sus premisas, apuestan por el deporte como una forma de convivencia y fomento de la paz entre los pueblos de las dos orillas del Mediterráneo.

Fernando Martínez explicó que el congreso abordará, en cuatro jornadas, las culturas mediterráneas para la paz en el pasado, en el mundo contemporáneo, los desafíos para la paz y la paz en la cultura política española.

En la organización colabora activamente el grupo de investigación "Sur-Clio" de la Universidad de Almería y la Red "RAIPAD", entidades de las que forma parte Fernando Martínez, presidente del comité organizador.

iSuplemento Universitario!

TRABAJO

La bolsa de empleo de la UAL recoge varias ofertas. En concreto, dos para ingenieros técnicos industriales para en una empresa de Ma-coel y otra para diplomado en enfermería para extracciones en Abox y Olula del Río.

PAZ Y POLÍTICA

Entre los días 25 y 28 de mayo la Universidad de Almería acoge el seminario sobre "La paz en los cultivos políticos del Mediterráneo". Destacan entre los ponentes Félix Sanz Roldán, jefe del Estado Mayor de la Defensa; Shlomo Ben-Ami hispanista, ex Ministro de Asuntos Exteriores de Israel; y Larbi Messari, ex Ministro de Comunicación de Marruecos. Junto a ellos también estarán Gaspar Llamazares, Coordinador de Izquierda Unida; Gustavo de Arístegui Portavoz del Partido Popular en la Comisión de Asuntos Exteriores; y Joseph Borrell, presidente del Parlamento Europeo.

PRÁCTICAS

La UAL oferta prácticas en empresa durante seis meses con un sueldo de 360 euros mensuales para licenciados en administración y dirección de empresas y en la Compañía "Linda Truck" durante tres meses y con 360 euros de sueldo para licenciados en derecho.

MATEMÁTICAS

El Congreso Internacional Medherra-ino de Matemáticas Almería 2005 (CI MMA 2005) se celebrará en Almería entre los días 6 y 10 de junio. Está concebido como parte del programa cultural de los XV Juegos Mediterráneos Almería 2005 que se celebrarán dos semanas más tarde. El congreso tendrá tres conferencias plenarias a cargo de F. Colmanov y nueve sesiones temáticas relacionadas con las líneas de investigación representadas en Almería.

CONCURSO

El próximo 30 de mayo finaliza el plazo para la presentación de originales que participarán en el concurso de la portada y contraportada de la agenda de estudiantes 2005/2006. El premio, dotado con 360 euros, está convocado por el Vicerrectorado de Estudiantes. Los trabajos serán originales e inéditos y se deberán presentar impresos en color y en soporte magnético. La técnica a utilizar y en soporte magnético serán: A4 y tamaño de formato en cuanto a los medidos deberá ser el texto "Agenda del Estudiante 2005/2006. Universidad de Almería" y en la contraportada "Universidad de Almería" a los siglos "UAL".

BIBLIOTECA

SCOPUS es el nuevo servicio interdisciplinario para la investigación científica. Ofrece más de 14.000 publicaciones nacionales con acceso a más de 27 millones de referencias y citas desde el año 1966, con posibilidad de acceso al texto completo del artículo de las revistas suscritas.

DISCURSO ORAL

Los días 23, 24 y 25 de noviembre del presente año se celebrará en la Universidad de Almería un Congreso Internacional de Análisis del Discurso Oral. Este Congreso nace como iniciativa del grupo I.S.E. (Investigaciones Lingüísticas del Sudeste Español) de la UAL, que está trabajando sobre el discurso oral desde su fundación, en 1993. Desde la organización se pretende conseguir una muestra representativa de las últimas aportaciones Lingüísticas en español; ofrecer a la comunidad científica española herramientas adecuadas para el estudio crítico del discurso oral y rescatar manifestaciones orales en los textos históricos.

ACOSO LABORAL

El Grupo de Investigación HUM 232 del Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la Universidad de Granada está desarrollando un estudio relacionado con el acoso laboral en todas las universidades andaluzas. El coordinador del estudio es Fernando Justicia Justicia. A través de la página web "www.uales.es" se accede al cuestionario para colaborar. Los investigadores garantizan la confidencialidad de los datos recibidos. Además, en la misma web se facilita información sobre el acoso en el trabajo o mobbing, los objetivos de la investigación y el cuestionario sobre acoso en el trabajo.